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外交部：
中方高度关注巴方

对卡拉奇大学孔子学院恐袭案
调查工作的进展

外交部发言人赵立坚7月6日
表示，中方高度关注巴基斯坦对卡
拉奇大学孔子学院恐袭案调查工
作的进展，对巴方所作积极努力表
示赞赏，希望巴方继续全力查明真
相，严惩肇事真凶。

当日例行记者会上，有记者
问：据报道，5日，巴基斯坦信德省
政府和巴基斯坦反恐部门在卡拉
奇召开新闻发布会称，卡拉奇大学
孔子学院恐袭案一名关键嫌疑人
已落网归案。“俾路支解放阵线”

“俾路支解放军”等多个恐怖主义
团体正加强勾连，背后或存在外国
势力的推波助澜。中方对此有何
评论？

赵立坚说，中方高度关注巴方
对卡拉奇大学孔子学院恐袭案调查
工作的进展，对巴方所作积极努力
表示赞赏。同时中方注意到进一步
调查仍在进行之中。希望巴方继续
全力查明真相，严惩肇事真凶，坚决
打击涉案恐怖组织，并确保中方在
巴项目、人员和机构安全。

他表示，中方将继续坚定支持
巴基斯坦反恐努力，为中巴合作提
供更加安全的环境。 据新华社

李家超出席立法会行政长官答问会：
务实有为，解民所困

香港特别行政区行政长官李
家超6日出席立法会行政长官答问
会时表示，特区政府将务实有为，
解市民所困，以结果为目标，解决
问题。

这是李家超首次以行政长官身
份出席立法会行政长官答问会。他
还强调，良性互动的行政立法关系
是同为香港开新篇的重要基础。

对于市民关切的民生问题，李
家超在开场发言中说，特区政府会
务实有为，解市民所困。他已指示
成立“弱势社群学生摆脱跨代贫穷
行动小组”“土地房屋供应统筹组”

“地区事项统筹工作组”“公营房屋
项目行动工作组”，均由司级官员
带领，分别推动解决跨代贫穷、土
地房屋、地区工作、公营房屋等最
受关注的民生问题。

李家超强调，各司局长在问题
萌芽时要主动介入，落场指导，分
秒必争。要共同合作、各司其职、
优势互补，产生协同效应，打破各
自为政思维，做到一加一大于二。

“我已向各司长及局长提出工
作要求，尽快推出措施及实践行
动，尽早做到‘以结果为目标’。”他
表示，整体施政方案及细节将会在
10 月发表的施政报告中详细交
代。他和团队会与市民、议员及各
界人士接触沟通，听取意见。

在谈到行政立法关系时，李家
超表示，促进行政立法良性互动，
他会实践行政主导体制。就此，他
建议每月在立法会举行前厅交流
会，加强特区政府官员与立法会
议员之间的交流沟通，建立紧密
协作关系。 据新华社

近日，网红雪糕钟薛高持续引发网友
热议。先是价格受到关注，被网友调侃是

“雪糕刺客”中的“主力军”；之后话题“钟薛
高31℃室温下放1小时不化”又登上网络
热搜——有网友发文称，钟薛高旗下一款
海盐口味的雪糕在31℃的室温下放置近1
小时后，仍然没有完全融化；紧接着，又有
网友发布了一段用打火机点燃钟薛高雪糕
疑似烧不化的视频，再把钟薛高抛上了舆
论的风口浪尖。不少网友质疑：“烧不化的
雪糕能吃吗？”

对此，钟薛高发布声明称：“我司所有
雪糕产品均按照国家标准合法合规生产，
并于检测合格后出厂。”“我们认为用烤雪
糕、晒雪糕或者加热雪糕的方式，来评断雪
糕品质的好坏并不科学。”

针对“钟薛高疑似火烧不化”一事，上海市
市场监督管理局宣传处工作人员也作出回应，
表示已关注到此事，并告知相关业务处室。

对此《工人日报》发表评论称，此事件
暴露出的其实还是人们对食品添加剂的不
了解、不放心等问题。相关部门需要制定
严格安全的标准，加大科普宣传力度，满足
消费者对食品添加剂的知情权，用监管之
手兜住消费者对食品安全的信心。

也有网友表示，网上的测评不一定准
确。究竟网红雪糕有没有问题，既不能只
听商家的一面之词，也不要尽信网上的测
评，还需要权威部门给出权威的说法，以打
消公众对食品添加剂的疑惑和不放心。

那么，雪糕里的添加剂真的是越多就
越难融化？让我们来听听专家怎么说。

又上热搜
钟薛高回应：合法合规生产

7月5日，一段网友用打火机点燃钟薛
高雪糕疑似烧不化的视频，再次把近来频
繁登上热搜榜的钟薛高推上风口浪尖。

测评博主“半生开箱”发布的视频显示，
用1500℃喷火枪加热钟薛高旗下的“海
盐椰椰”口味雪糕，雪糕表面飘出一缕白烟，
灼烧处呈黑煳状，但没有一滴水滴落；持续
灼烧雪糕35秒后，第一滴融化的雪糕滴落
在桌子上，但未融化部分状态相对稳定。

针对此事，7月6日上午，钟薛高方面
发布声明，回应近期围绕该品牌引发的热
点事件。钟薛高在声明中提到，所有雪糕
产品均按照国家标准合法合规生产，并于
检测合格后出厂。用烤雪糕、晒雪糕或者
加热雪糕的方式，来评断雪糕品质的好坏
并不科学。

在这则声明中，钟薛高方面对配方作
出了解释，称钟薛高海盐椰椰雪糕配方中
主要成分为牛奶（35.8%）、稀奶油（19.2%）、

椰浆（11.2%）、加糖炼乳（7.4%）、全脂乳粉
（6.0%）等。产品中蛋白质含量为6.3克/
100克，固形物含量约40%，高于国家标准
GB/T 31119-2014《冷冻饮品雪糕》中对
清型雪糕蛋白质含量≥0.8克/100克，及
固形物含量≥20%的要求。

同时，针对网友热议的添加剂卡拉胶，
钟薛高方面称卡拉胶来源于红藻类植物，
广泛使用于冰激凌、雪糕和饮品中，适量的
卡拉胶有助于雪糕中乳蛋白保持相对稳定
的状态。声明中称，平均每支78克钟薛高
海盐椰椰雪糕中卡拉胶添加量约为0.032
克，符合国家标准GB 2760-2014《食品安
全国家标准食品添加剂使用标准》中，卡拉
胶可在冷冻饮品中“按生产需要适量添加”
的规定。

专家释疑
雪糕添加剂，是否会影响健康？

关于网上一直传言的冰激凌、雪糕不
容易化是因所含添加剂较多的说法，中国
互联网联合辟谣平台专家成员阮光锋曾发
文指出，“添加剂越多越难融化”的说法不
准确。上海食品添加剂协会专家委员、上
海理工大学健康科学与工程学院李保国教
授也表示：“不能笼统简单地说，雪糕里的
添加剂越多越难融化。冷冻饮品融化程度
除了和环境温度相关外，也和它们的产品
原料成分有关。”

据上观新闻报道，李保国在接受记者
采访时表示，市场上多数以水为主要原料
的雪糕，比乳制品含量高的雪糕融化速度
快很多，是因为固形物含量不高，这与有无
增稠剂没有必然关系。雪糕或冰激凌本质
上都是水分、脂肪、蛋白质和糖分的混合
物，其实在常温下半个小时一般雪糕已经
融化了，但固形物含量多的产品黏度较大，
融化后仍会保持一定的形状，看上去像没
有“融化”。例如冰棍只有11%以上固形
物，其余部分都是水，融化后会像冰块一样
快速变成稀薄的液体。

同时，增稠剂等食品添加剂可以使雪
糕中的水分和其他固形物形成黏稠状物
质，水分不容易游离出来，在外界温度变化
时可以相对更好地保持原来的形状，看起
来像没有“融化”。但是单纯靠增稠剂是远
远不够的，也需要雪糕中的固形物含量较
高才可以。例如35%固形物的稀奶油，和
11%固形物的牛奶，同比例添加相同的增
稠剂后冷冻，同样体积的稀奶油样品远比
牛奶样品保型性强。

所以，并非增稠剂越多越难融化。
那么，雪糕里添加增稠剂、乳化剂等，

是否会影响健康？阮光锋介绍，乳化剂能
提高雪糕的均匀性和稳定性，这样在凝冻
的时候才不会形成不均匀的冰碴。它还能
抓住原料中的脂肪小颗粒，锁住微小的气
泡，最终形成柔软细腻的口感。增稠剂可
让原料显得更黏稠，常用的包括黄原胶、卡
拉胶、瓜尔胶等。它的作用是在凝冻的过
程中改变水的结晶形态，也能使融化的雪
糕仍然黏附在表面，而不是滴得到处都
是。只要符合标准要求，食品添加剂的安
全性有保障。

李保国则介绍，按照国家相关规定，每
千克的冷冻饮品中增稠剂的最大使用量是
2克。不同的增稠剂成分，限定量也不
同。比如说，海藻酸丙二醇酯为1.0克/千
克，罗望子多糖胶为2.0克/千克，决明胶为
2.5克/千克，刺云实胶为5.0克/千克。食
品是否值得吃，并不在于其中有没有增稠
剂，而在于它的营养价值怎么样。至于化
了之后是不是变成液体状态，也不是食品
是否安全的评价指标。果冻在室温下不会
变成液体，肉皮冻也不会在室温下变成液
体，并不意味着它们就不安全。

对于专家的说法，不少网友表示，雪糕
终究是要吃进肚子里的东西，安全性是第一
位的。无论是网友测评还是商家说法，都只
代表一种声音，期待权威部门能尽快拿出
权威说法，打消消费者的疑惑和不安。

综合澎湃新闻、科技日报微信公众号、
《工人日报》、《上海法治报》等

记者从7月6日举行的上海市新冠肺
炎疫情防控新闻发布会上获悉，上海7月5
日新增24例阳性感染者，均在隔离管控中
通过例行检查发现，且与已被列为高风险
区的普陀区兰溪路148号有关。新闻发布
会上通报，该场所未服从上海市规定，擅自
开展经营活动，且未严格落实疫情防控措
施，导致疫情传播，相关部门已对其涉嫌违
法违规的行为立案调查。

普陀区6日通报对相关企业的调查处
理情况。

通报称，根据《中华人民共和国行政
处罚法》等法律法规和上海市疫情防控有
关规定，拟对上海曹港娱乐有限公司（自由
港量贩KTV）和上海市普陀区耕耘茶室（K
莱米唱吧）违法违规行为，作出如下处理：

上海曹港娱乐有限公司（自由港量贩
KTV）经营地址位于上海市普陀区兰溪路
148号4楼，经营范围为卡拉OK包房。该
企业在上海市常态化疫情防控阶段KTV
等娱乐场所尚未准许营业的情况下，擅自
开展经营活动，且未严格落实疫情防控措
施，导致疫情传播，造成严重后果。吊销该
企业娱乐经营许可证和营业执照并处罚

款，将相关人员列入严重违法失信名单。
上海市普陀区耕耘茶室（K莱米唱吧）

经营地址位于上海市普陀区兰溪路148号
3楼。该商户未取得娱乐经营许可证，擅自
从事娱乐场所经营活动，且未严格落实疫
情防控措施。取缔该商户违法行为，没收
违法所得，吊销营业执照并处罚款，将相关
人员列入严重违法失信名单。

通报指出，普陀区文化和旅游局执法
大队大队长王伟芳、普陀区曹杨新村街道
营商发展办公室主任王锐落实监管责任不
力，普陀区纪委监委已对上述2人予以党
纪立案，并开展进一步审查。 据新华社

聚焦疫情防控

网红雪糕被指烧不化晒不化 商家及监管部门分别回应

网友：有无问题期待权威说法

上海市普陀区对涉嫌违法违规经营的娱乐场所立案调查

落实监管责任不力 2名干部被党纪立案

近期，多位网友晒出用打火机等点燃网红雪糕，测试其是否融化的视频。


